
Stöckachtreff Protokoll vom 12.07.2022 
Name Funktion/Dienststelle/Büro/Adresse 

Miriam Schwarz Amt für Stadtplanung und Wohnen 

Marion Kauck Anwohnerin, BB Ost 

Klara Köberle Dialog Basis 

Thomas Rudolph Anwohner, BB Ost 

Martina Schütz Stadtteil- und Familienzentrum GWA 

Marc Murgia Stadtteil- und Familienzentrum GWA 

Krystyna Frei Anwohnerin 

Ingrid Schwerdtfeger AG HWS, BB Ost 

Thomas Lorenz Brüdergemeinde 

 

Tagesordnung:  

1. Zum letzten Protokoll 

2. Neues aus der Stadtplanung 

3. Bericht der AGs und Projektgruppe 

4. Verfügungsfonds 

5. Sonstiges 

6. Termine 

 

1. Zum letzten Protokoll gibt es keine Anmerkungen.  

 

2. Im Gemeinderat gab es einen Beschluss zu den Planungskosten zur Else-Kienle-Staffel, die 

nun auch geplant werden soll, damit nach Fertigstellung des Rohbaus der Hackstraße 2 mit 

der Umgestaltung der Staffel begonnen werden kann. 

Die Baumaßnahmen der Else-Kienle-Staffel hängen logistisch eng mit den Baumaßnahmen 

am Haus Werastraße 138 zusammen. Die Hoffnung ist, dass sich die Vorhaben nicht in die 

Quere kommen. 

 

3. AG Wohnen und Leben: nichts Neues 

Projektgruppe Villa Berg: siehe auch Protokoll zur PG-Sitzung am 5.7. 

Frau Schmelzer hat aktuelle Bilder der Planungen zur Villa gezeigt. Im Herbst sollen die 

Architekt*innen eine Sitzung mit dem aktuellen Stand füllen. Herr Heuss hat von den 

Workshops berichtet. Es soll für die zukünftige Begleitung des Projekts einen Förderverein, 

einen Beteiligungsrat oder Arbeitsgruppen geben. Näheres soll sobald die Gremien grünes 

Licht geben in der Projektgruppe vorgestellt werden.  

 

AG Verkehr: Umgestaltung Heilandsplatz 

Die weiteren Planungen und Untersuchungen haben den Stand etwas verändert. Es bleibt bei 

der Kreisverkehr-Lösung. Die Gehwege sollen breiter werden und an allen Ausfahrten 

Zebrastreifen entstehen. Es wird keine Ampeln oder Zebrastreifen zum Überqueren auf die 

Insel geben. Dies ist Verkehrs-planerisch und rechtlich nicht möglich. Es wird auch keinen 

Fahrradweg geben. Es wird darum gebeten zu prüfen ob ein paar Parkplätze mehr erhalten 

werden können.  

 



AG HWS: Für den Neubau der Hackstraße 2 ist nicht mehr Herr Bakowies zuständig, sondern 

Herr Brückner. Er wird bei der Infoveranstaltung zur Else-Kienle-Staffel am 18.7. 18:30 Uhr 

anwesend sein. Eine zweite Tiefgaragen Ebene war geplant. Beim Erdaushub wurde aber 

festgestellt, dass das Grundwasser gefährdet werden würde und ein so tiefer Bau mit der 

Lage am Hang nicht/oder nur sehr schwer umsetzbar ist. Darüber hinaus würde der Bau dann 

zu teuer werden. Die 22 Parkplätze vom Stöckachplatz werden in der Tiefgarage zum freien 

Mieten angeboten werden. Es wird abermals betont, dass die AG HWS-Sitzung im Juli 2021 

sehr unglücklich verlaufen ist. 

Zur Frage wo während der Bauphase Parkplätze für die Arbeiter*innen sein kann: Die SWSG 

hätte gerne den Stöckachplatz genutzt. Dies wird von Anwesenden kritisch gesehen und von 

Miriam Schwarz auch nicht gewünscht. Es wird nach Möglichkeiten bei Bonava (ehemalig von 

der Weppen) oder der EnBW gesucht. 

 

4. Verfügungsfond Anträge: 

Aktuell sind ca.700 € für weitere Projekte im Verfügungsfond. Allerdings kann es noch 

Geldrückfluss geben, sodass dann mehr vorhanden wären. 

5.  Auf dem Stöckachfest wird es einen Infostand von Miriam Schwarz geben. Es wäre gut, wenn 

sich aktive Personen vom Stöckachtreff bzw. den Arbeitsgruppen Zeit nehmen um sich an 

den Stand zu stellen und mit den Menschen ins Gespräch zu kommen. 

 

6. Nächster Stöckachtreff ist am 13. September um 19 Uhr in der Metzstr. 26 

 

Protokoll: Marc Murgia 

 


